



# 1月号

令和3年1月8日 港区立青南小学校 校長 関 幸治

### 夢と希望2021

校長 関 幸治

明けましておめでとうございます。令和3年が始まりました。穏やかな新年をご家族そろって迎えられたことと思います。子どもたちも、普段学校では味わえない経験をたくさん積んだことと思います。この冬休み中、保護者・地域の皆様には、子どもたちを温かく見守っていただき、厚く御礼申し上げます。

新年を迎え子どもたち一人一人は、今年一年の夢と抱負をもったことと思います。自分ができるようになったことをさらに伸ばしていこうとする気持ち、まだ十分でないところを克服していこうという気持ち、これから向かっていく未知なる世界への思いなど、胸に刻んだことでしょう。6年生は、この6年間の思い出とともに、3か月後に始まる中学校生活に向けての夢や希望が胸いっぱいに広がったと思います。5年生は、最高学年となる上で、リーダーとしての自覚が芽生え始めたとでしょう。

夢をかなえるためには、目標をもつこと、そしてそれに向かって努力することが大切です。その努力の結果で自信が生まれ、さらに意欲的な行動につながるのです。目標をもてなければそれに向かって努力もせず、結果的には自信がもてずより無気力になってしまいます。無気力では、夢や希望をもつことはおろか、生活していく上での力も湧いてきません。壮大な夢や希望でなくてもよいのです。自分がこれと思ったことに向かっていってほしいと思います。子どもたちにはプラス思考で行動してもらいたいと思います。

この3学期は正味 50 日余りしかなく、あっという間の3学期といってもよいかもしれません。各学年のまとめをすることはもちろんですが、次の学年に向けての足掛かりを付けていく上でも大切な学期となります。子どもたち一人一人の努力を大いに認め励まし、一人一人がもっているよさをより伸ばしていきたいと思います。

新型コロナウイルスの感染拡大が懸念されます。繰り返しになりますが、以下のことへのご協力をお願いします。

- ○登校は、密を避けるために8時10分から20分の間にお願いします。
- ○手洗い後に使用するハンカチ等を持たせてください。

水が冷たくなっていますが、手洗いタイムは2回実施、授業後やトイレ使用の際には手洗いを確実に行わせます。教室の換気マスクの着用等も徹底していきます。子どもたちには通常とは異なった生活を強いることになりますが、子どもたち一人一人が、考えて行動できるように指導を続けていきます。

3学期も教職員一同、力を合わせて教育活動を行います。皆様方のお力添えをよろしくお願いいたします。

## 《1月行事予定》

1日(金) 元日

7日(木) 冬季休業日終

8日(金) B時程 4時間授業 始業式 安全指導

9日(土) B時程 4時間授業

||日(月) 成人の日

12日(火) 放送朝会 給食始

> 書き初め会 5年(I・2校時) 4年・2年(3・4校時)

発育測定(6年)

13日(水) B時程 4時間授業

書き初め会

3年· | 年( | · 2校時)

6年(3·4校時)

発育測定(5年)

14日(木) B時程 発育測定(4年)

委員会

■ 15日(金) 児童集会 発育測定(3年)

| 18日(月) 全校朝会 書き初め展始 | 縦割り班活動

19日(火) 発育測定(2年)

・20日(水) B時程 発育測定(Ⅰ年) Ⅰ クラブ

■ 21日(木) B時程 代表委員会

23日(土) 土曜授業

25日(月) 全校朝会 和税教室(6年)

27日(水) B時程

■ 28日(木) B 時程

漢字検定(6校時)

※新型コロナウイルス感染拡大の状況を鑑み、3学期の学校公開・理科教育地区公開講座は中止いたします。

※今月の避難訓練は、予告なしで実施します。

#### |月の生活目標

#### 【 落ち着いた生活をしよう 】

生活指導部

新しい年が始まり、今年度も残すところあと3か月となりました。今年の4月から I~5年生は新しい学年へと進級し、6年生は中学校へ進学します。I月の生活目には、新たな I年を気持ちよく、前向きに大事をしまう」には、下落ち着いた生活するようには、丁寧な言葉遣いで話すことや、ことは、丁寧な言葉遣いで話すことや、ことには、丁寧な言などがありました。「などがありまり、日頃から大切にしてきたことを振り返り、取り組んでみましょう。

学校では、礼儀の基本である丁寧な言葉 遣いで話すことを目標に取り組んでいき ます。言葉を時と場合に応じて使い分ける ことの大切さに気付かせていきたいです。

#### 書き初め会のお知らせ

国語部

新年を迎え、新たな気持ちで | 月 | 2 日、| 3日に書き初め会を行います。

1・2年生は硬筆、3年生以上は毛筆で、 それぞれのめあてに向かって一文字一文 字心を込めて丁寧に書き上げます。

書き初め会に先立ち、 | 2月 | 4、| 5日の書き初めの練習では、今年も和久田先生にご指導をいただきました。どのようにすればお手本のような字を書けるのか、先生の筆遣いを見てしっかりと学びました。 先生のご指導を生かした渾身の一作を書き上げてほしいです。

書き初めには"一年間の抱負や目標を定める"という意味と"字の上達を祈願する"という意味があります。これをきっかけに、文字を丁寧に書く意識をもってほしいと思います。

#### 【3年】

あけましておめでとうございます。今年も何卒よろしくお願いいたします。長い休校期間を経て始まった今年度でしたが、無事新年を迎えることができ、安心しました。

3年生は、12月に初めて習字での書き初めに挑戦しました。習字の学習自体はすでに始まっていますが、初めて見る書き初め用の長い半紙に驚いていました。今年も青南小学校にご指導しに来てくださった、和久田先生に教えていただきながら、一生懸命書いていました。

また、港区より、一人一台の iPad が配布され、iPad を活用した学習も少しずつ始まってきました。タブレットに触れたことはあれど、文字の入力などはしたことがない・・・これから先、学習ツールとして活用していくためにも、iPad が持つ様々な機能を使いこなしていきたいものです。一方で、その楽しさにとらわれすぎないよう、大人がきちんと見てあげる必要性も感じます。効果的に学習に活用していけるよう、大人も子供も学んでいきたいと思います。

#### 【5年】

高学年の仲間入りをしてから早9か月が経ち、最高学年まで残すところ3か月となりました。最高学年に向けた活動の一つとして、12月10日に縦割り班の引き継ぎを行いました。今まで引っ張ってもらった6年生に代わり、次回の縦割り班活動からは5年生が遊びを決めたり、下級生をまとめたりします。初めてのことで、悩んだり戸惑ったりすることもあるかと思いますが、班の仲間と支え合いながら、頑張ってほしいと思います。また、その引継ぎの際には、6年生の言葉に対して、5年生も言葉を送りました。事前に準備の時間を設けたのですが、6年生への感謝の言葉や、自分たちの決意などを交えながら、気持ちのこもった言葉を考えていた姿が印象的でした。ぜひ、今の気持ちを大切にして、これからの縦割り班活動を、5年生らしく引っ張っていってほしいと思います。

#### 【専科】

今年度は、コロナ対策で活動に様々な制限がありますが、子供たちと楽しく音楽の学習を行っています。歌唱では歌詞の内容や曲想に合った表現にするために何を工夫したらよいか考えて色々な歌い方を試しています。マスクを着用しているので表情は見ることは出来ませんが、子供は目をしっかり開けて歌ったり曲想の変化を感じて拍の取り方を変化させて身体を揺らして歌ったりと表現力がとても豊かです。器楽では、一人ずつ演奏し音を確認しています。子供たちは先生の助言をよく聞いてよりよい音を出そうと毎時間試行錯誤しています。また、自分が演奏していない時は友達の演奏をよく聴くように声をかけています。そうすると友達の良い所を自分の演奏に取り入れようと集中して聴く姿が多くみられるようになりました。全員で演奏する時間は昨年よりも短くなっていますが、以前よりも他人の音や自分の出している音を意識し演奏しようとする姿が増えました。

#### 【科学・実験クラブ】

科学・実験クラブは今年度、4~6 年生までの20名で活動しています。今までにスライム作り、スーパーボール作り、バスボム作りに取り組んできました。科学・実験クラブでは、同じ班になった異学年の人たちと毎回協力し合いながら活動しています。実験によっては、成功する時もあれば失敗してしまうこともあります。例えばスライム作りの時には、触り心地のいいプニプニしたスライムが出来上がった子もいれば、伸びが悪くすぐに切れてしまうスライムになってしまった子もいます。思ったほど固まらず、柔らかすぎるものになった子もいました。実験の成功のためには、使用する薬品類を正しく量り、手順通りに進めていくことが大切です。成功して喜ぶ子、失敗して残念がる子、失敗も楽しんでいる子など様々ですが、班のみんなで声を掛け合いながら楽しく取り組んでいる様子が見られています。まだまだ活動は続きます。これからも、安全に気を付けながら、科学の不思議を楽しんでいきたいと思います。

#### 【ハンドメイドクラブ】

ハンドメイドクラブは、4年生17人、5年生3人の計20人で活動しています。

今年はこれまでに栞作り、ファイル作り、裁縫道具を使った刺繍をしました。厚紙に好きなシールやマスキングテープを貼って飾りつけをし、オリジナルの栞やファイルを作りました。自分用に作ったり、お友達とおそろいのものを作ったり、それぞれが楽しんで取り組みました。

11,12月のクラブでは自分の持ってきた布やマスクに刺繍をしました。自分のイニシャルを刺繍している人もいれば、花や小鳥などを刺繍している人もいます。気に入った色の糸を使って思い思いに針を進めています。針に糸を通すこと、玉結びや玉止めをすることなど教え合いながら、お裁縫しています。

I月は毛糸を使ってボンボン作りをする予定です。これからの活動も一人一人が楽しみながら、助け合って、お気に入りのものを作っていきます。

#### 【研究】

研究クラブは、今年から新設されたクラブです。自分の興味あることについて調べ、まとめていきます。昆虫のことや宇宙のこと、政治、経済、アニメ等、子ども一人一人が課題を決め、意欲的に取り組んでいます。授業とはまた違った生き生きとした表情がみられています。

調べるために、今は、各家庭で用意していただいた本を使っています。その本もまた興味深く、子どもたちが「すてきな一冊」と出会えていることにも喜びを感じます。

昨年12月に子どもたちにタブレットが配布されました。「研究」をより進めていくためにも、タブレットを活用していきたいと考えています。

各自で調べたことは、年度末に一冊の冊子としてまとめます。お互いの学びの成果を楽しみに、 残り二か月、「若き研究者」らしく学びを深めていきます。